

Panamá, 16 de mayo de 2003

Universitario
César Pérez Batista
Editor en Jefe
Revista Médico Científica
Facultad de Medicina
Universidad de Panamá

La última entrega de la Revista Médico Científica, laudable labor de los estudiantes de medicina, trae un interesante artículo sobre *Bioética y la Información sobre la Muerte*, cuya autora es la Dra. *Claude V. de López*, nuestra cercana colaboradora y destacada miembro tanto del **Centro de Estudios de Bioética** como de la **Asociación de Bioética de Panamá**, ésta última que ha estado funcionando “contra viento y marea” desde 1998.

El artículo es una profunda reflexión filosófica y muy representativa de los problemas, y a veces dilemas, que nos presenta la Medicina Contemporánea. No es la primera vez que la ética visita la Revista Médico Científica, pero ojalá establezca el inicio más formal y continuado de explorar un tema cada vez más vigente y más complejo.

La mayoría del público, y gran parte de los profesionales, no distingue bien entre *Ética Médica Dentológica* clásica y el relativo reciente campo de la *Bioética*. Están íntimamente relacionados, pero la primera es un código de honor de los médicos y le compete estudiar y juzgar infracciones que pueden conducir a exoneración, amonestaciones o aún expulsión del gremio. La segunda es una reflexión filosófica que no es taxativa, no juzga, no sanciona, sólo opina sobre el efecto inmediato o a largo plazo de una maniobra técnica; asesora y recomienda.

Aprovechamos estas líneas para hacer aclaraciones necesarias.

Atentamente,

Luis A. Picard-Amí, *M.D. A.P.M.C*
Profesor de Ética Médica
Director del Centro de Estudios de Bioética
Presidente de la Asociación de Bioética de Panamá